



## DINERO

### La Corte: ¿a favor o en contra de los consumidores? // El Nobel a científicos que hicieron ganar millones // Pemex y el Canelo

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

**L**A RELACIÓN ENTRE el Poder Ejecutivo y el Judicial ha llegado a un punto más allá de lo que podría calificarse como crítico. El presidente López Obrador decidió no invitar a la presidenta Norma Piña a la conmemoración del Día de la Independencia Nacional y, según dijo, instruyó a sus colaboradores a no reunirse ni tomar llamadas telefónicas de los ministros. Es su reacción a una serie de reveses que han sufrido sus iniciativas, en particular la reforma electoral. También ha lamentado que de los cuatro ministros que llegaron a la Corte porque los propuso al Senado, dos lo traicionaron: Margarita Ríos Farjat y Juan Luis González Alcántara. A este último lo seleccionó apenas había tomado posesión en 2018, no lo conocía. Cuenta con el apoyo de dos ministras que no han chaquetado: Yasmín Esquivel y Loretta Ortiz, y, en algunos temas, de Arturo Zaldívar. La lista de los desencuentros es larga e incluye los casos en que algunos jueces han concedido libertad a reconocidos hampones mediante amparos. El Presidente ha anunciado que antes de terminar su gestión enviará una iniciativa de reforma judicial por la cual los ministros y magistrados ya no serían nombrados por el Senado, promovidos por el presidente en turno, sino por el voto ciudadano. Para eso necesitaría que Morena ganara una mayoría calificada en el Congreso.

### Electricidad

**SIN EMBARGO, PENSANDO** en extremos, los magistrados del Tribunal Electoral Federal podrían manipular los resultados, antes de quedarse sin chamba. En ese tormentoso ambiente, la consejera jurídica de la Presidencia, María Estela Ríos González, estuvo en la sede de la Corte. Dijo brevemente que fue a saludar a los ministros, los temas pendientes son "muchos y ninguno". Entre los muchos se cuentan varios expedientes relacionados con la reforma a la legislación en materia de electricidad. Si los ministros fallan a favor de las empresas privadas y en contra de los consumidores, se va a "prender el cerro", como dicen por ahí.

### Los Nobel de la pandemia

**KATALIN KARIKÓ Y Drew Weissman**, dos científicos de Hungría y Estados Unidos, respectivamente, fueron galardonados con el Premio Nobel de Medicina. Son considerados los padres de la vacuna anticovid que ha salvado millones de vidas, de acuerdo con un comunicado del Instituto Karolinska. El premio en dinero es de alrededor de un millón de dólares, es decir, 17 millones de pesos. Su trabajo ayudó a Moderna y la asociación Pfizer-BioNTech a desarrollar las inyecciones que han vendido para inmunizar a millones de seres humanos.

### Pemex y el Canelo

**APOSTAR A CANELO** Álvarez es una forma segura de ganar dinero, como lo hemos vuelto a ver en su encuentro con Jermell Charlo en la T-Mobile Arena de Las Vegas. Litigar contra Pemex también puede ser una forma casi infalible de engrosar la cuenta de banco porque sus abogados con frecuencia pierden. Sin embargo, la regla falló en el caso Vitol, la empresa de suministros energéticos más grande del mundo. Tuvo que pagarle a Pemex 30 millones de dólares para terminar con un asunto de corrupción, de acuerdo con Reuters. Es una historia interesante. En 2020 la justicia de Estados Unidos y Vitol llegaron a un acuerdo para terminar una investigación sobre prácticas corruptas que implicaba a funcionarios de Pemex y compañías estatales de Brasil y Ecuador. Pagó 164 millones de dólares, pero México quedó excluido del arreglo. El presidente López Obrador ordenó suspender todo negocio con Vitol. Finalmente, pagó 30 millones de dólares. Reuters reportó que Pemex reanudó negocios con Vitol recientemente con dos buques con gasolina que arribaron a puertos mexicanos.

### Twitterati

**¡HIPÓCRITA! ¡ESCUPIÓ AL** cielo y le cayó en la frente! Germán Martínez plagió capítulo y conclusiones de su tesis de licenciatura. El tema del plagio alcanzó al senador plurinominal que hace unos meses exigía juicio político vs @YasminEsquivel\_.

@sevillacritico

Facebook, Twitter: galvanochoa  
Correo: galvanochoa@gmail.com